



Hoy, en una visita a las obras de regadío en Níjar (Almería)

Luis Planas: Las inversiones del Gobierno en regadío sostenible aseguran el progreso del sector agrario

- Almería es la provincia andaluza más beneficiada por los fondos del Plan de Recuperación Transformación y Resiliencia, con 238 millones de euros de inversión para la modernización de regadíos
- Las obras en Níjar permitirán a los regantes ampliar la disponibilidad de agua, sobre todo en los invernaderos, motor económico de la provincia de Almería
- Planas también visita, en Almería, la sociedad cooperativa andaluza Única Group, primer operador y exportador de hortalizas de España
- Por la tarde se reunirá con representantes de la cooperativa Centro Sur, en Huétor Tájar (Granada), empresa líder en España en la producción y comercialización de espárrago verde

23 de abril de 2025. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha defendido la apuesta del Gobierno por impulsar un regadío moderno y sostenible con la mayor inversión público-privada de las últimas décadas, más de 2.500 millones de euros hasta 2027. Un presupuesto que se traduce en inversiones orientadas a reducir el consumo de agua y de energía en las comunidades de regantes, así como a aprovechar fuentes no convencionales como las aguas depuradas y las desaladas.

Precisamente Luis Planas ha visitado hoy uno de esos proyectos en Andalucía, las obras de construcción de una balsa general de regulación de la comunidad de usuarios de la comarca de Níjar, en Almería. Las inversiones del Gobierno aseguran el progreso del sector agrario, ha defendido Luis Planas quien ha asegurado que “el regadío es la columna vertebral de la producción agroalimentaria de España”.



“En un mundo donde el agua es un recurso escaso y en un contexto de cambio climático, el regadío sostenible es la única solución para dar futuro a nuestra agricultura”, ha defendido el ministro, quien ha asegurado que solo el 22 % de la superficie agraria útil de regadío de España “produce el 71% del total de la producción de nuestro sector primario”.

REGADÍO, FUENTE DE PROGRESO PARA EL MEDIO RURAL

Luis Planas ha reconocido que los regadíos sostenibles son imprescindibles si queremos garantizar la seguridad alimentaria, dotar de futuro a muchos territorios rurales y facilitar la adaptación de la agricultura al cambio climático.

Andalucía es la comunidad autónoma más beneficiada por las inversiones en modernización de regadíos incluidas en el al Plan de Recuperación Transformación y Resiliencia, con 30 actuaciones programadas por valor de más de 469 millones de euros. Almería es, además, la provincia andaluza con mayor inversión, 238 millones de euros en 15 actuaciones, lo que, ha destacado el ministro, constituye, “un apoyo sin precedentes para el regadío almeriense”.

Entre estas actuaciones destaca la balsa que ha visitado hoy el ministro en el paraje del Jabonero de Níjar, con casi un hectómetro cúbico de capacidad y una inversión de 8,34 millones de euros. Gracias a esta obra, la comunidad de regantes podrá distribuir agua en épocas de escasez sin dificultad y sin que los invernaderos tengan que restringir sus riesgos. “Además de la balsa, se han ejecutado la correspondiente red de tuberías y un parque fotovoltaico de unos 274 kilovatios de potencia para reducir la factura energética”, ha señalado Planas.

Hay previstas también otras dos actuaciones más, otras dos balsas de regulación cuyas obras comenzarán en breve con un presupuesto de 16 millones de euros. En total, el ministerio, a través de la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), invertirá más de 24 millones de euros para modernizar los regadíos de la comunidad de usuarios de la comarca de Níjar.

En su viaje oficial a Almería, el ministro ha **visitado la sociedad cooperativa andaluza Única Group**, primer operador y exportador de hortalizas de España y, según Planas, un magnífico ejemplo de integración cooperativa que genera valor para los socios, los clientes y la sociedad en general.



De hecho, en el año 2022 consiguió el reconocimiento como Entidad Asociativa Prioritaria. Desde entonces, con el apoyo del ministerio, ha desarrollado numerosos proyectos como el centro de negocios agroalimentario que se ubica en el Parque Científico y Tecnológico de Almería que generará 400 empleos y que será un referente para la comercialización, la innovación y el desarrollo.

Por la tarde, el ministro visitará, en Huétor Tájar (Granada), **Cesurca (Centro Sur Cooperativa Andaluza)** que fue fundada en 1977 y es la mayor productora y comercializadora de espárrago verde español en Europa. Además, es la única que comercializa espárrago de la Indicación Geográfica Protegida (IGP) Huétor Tájar.

Esta cooperativa produce en torno al 8 % de la oferta española de espárrago verde. Con unas ventas muy diversificadas, exporta espárragos a 27 países y entre sus principales mercados destacan Alemania, Francia, Suiza, Suecia, Austria, Reino Unido, Italia, Dinamarca, Irlanda, Portugal, Finlandia y Noruega.

Luis Planas inaugurará las nuevas oficinas centrales de la cooperativa y descubrirá una placa en reconocimiento al compromiso de Centro Sur con la excelencia, la innovación y el desarrollo sostenible del sector agroalimentario.

[Galería de fotos](#)